



なごみ
ありがとうございます
がんばろう商品券

令和2年 6月定例会

令和2年度一般会計・特別会計補正予算

総括質疑

5議員が町政を問う

現地観察

No.71
2020年
7月22日発行

1億5600万6千円を追加

- 新型コロナウイルス感染症対応
地方創生臨時交付金事業 6927万円
- 中山間地域総合整備事業負担金 2507万円
- 公共施設等総合整備事業 2000万円
- 小中学校情報機器整備事業 1621万円
- 奥山温泉給湯用シンクロヒーター更新工事 1100万円
- 奥山温泉高圧受電設備改修工事 227万円

令和2年第2回定例議会は、6月9日に開会し、1件の報告を受け承認し、条例の改正3件制定1件、一般会計補正予算2件、特別会計補正予算5件、物品購入契約の締結1件、諮問2件のすべてを可決し12日に閉会しました。



南部中学校 情報機器授業

補正額は、1億5600万6千円を追加し、予算の総額は、59億4742万9千円となります。

(賛成・全員)

一般会計

主な使いみちは、新型コロナウイルス感染症対応・中山間地域総合整備事業負担金・旧富河中学校改修設計監理委託料と粗大ゴミ処理手数料・小中学校の情報機器整備・奥山温泉の改修工事等です。

特別会計

●簡易水道事業特会

補正額は、50万9千円を追加し、予算の総額は3億4702万9千円です。

●指定居宅サービス特会

補正額は、歳入歳出予算の総額から、それぞれ68万3千円を減額し、予算の総額は7億275万2千円です。

●国保特会

補正額は、歳入歳出予算の総額から、それぞれ347万4千円を減額し、予算の総額は9億5679万6千円となり、直営南部診療施設勘定の歳入歳出それぞれ17万6千円・直営万沢診療施設勘定歳入歳出それぞれ13万円を合わせて30万6千円が追加されました。

●介護保険特会

補正額は、83万1千円を追加し、予算の総額は11億4189万3千円です。

●後期高齢者医療特会

契約の目的
南部町営バス購入

契物 約品 購入 の 締結

報 告

(賛成・全員)

補正額は、1万8千円を追加し、予算の総額は2億4782万9千円です。

※5議案すべて人事異動等による補正です。

(乗車定員29人、1台)

●契約の方法 指名競争入札

●契約の金額 880万円
(内消費税 80万円)

●契約の相手方

山梨県甲府市 酒折1丁目2番10号
山梨日野自動車株式会社
(賛成・全員)

条例の制定・改正

○南部町内船7887番地
田 村 哲 子
(同意・全員)



富沢小学校校舎

諮詢問

康保険・国民年金等の保険料の免除等を行なう」ことを受け南部町においても減免措置を講じることから関係条例の一部が改正されました。
(賛成・全員)

人権擁護委員の推薦について
(1号)

○南部町南船9175番地1
田 村 哲 子
(同意・全員)

四 條 勉

(同意・全員)

○南部町内船7887番地
(2号)

田 村 哲 子

(同意・全員)

四 條 勉

(同意・全員)

町道路線の認定

(賛成・全員)

町道の路線を道路法の規定により、県から県道高瀬福士線の一部を町道へ移管されたことに伴い議会議決しました。

●富河・万沢小学校の統合により、条例の一部を「南部町立富沢小学校」に改められました。(賛成・全員)

●令和2年4月7日に閣議決定され、「感染症の影響により一定程度収入が下がつた方々等に対して、国民健

康保険・国民年金等の保険料の免除等を行なう」ことを受け南部町においても減免措置を講じることから関係条例の一部が改正されました。
(賛成・全員)

総括質疑

物品購入契約の締結について

問 町営バス購入ですが、路線と旧車両の登録年月日、走行距離を伺います。

交通防災課長 路線については、内船駅から睦合小学校南部の宿通りを回る路線となります。

問 購入予定価格と落札金額に約214万円(21.1%)の開きがあるが説明を。

町道路線認定について



福士町屋交差点

た結果と受け止めています。

建設課長

町の新設道路網の

問 県道高瀬福士線の一部を町道へ移管するに至った経緯と、移管によるメリットを伺います。

財政課長 落札率が低い結果となりましたので、詳細仕様を確認しましたが、品質の確保には問題がないという判断をいたしました。

またこの時期、新型コロナウイルス感染拡大という状況の中で、競争が激化し

基本計画を基に、県事業として新設改良を行っていただけました。

しかし、事業化に当たりたことから、協議の上これまでの県道を町道へ移管することとなりました。メリッ

トとしては、整備されたのち移管されますので、今後の維持管理があまりかからることと、距離数、面積により交付税に反映されま

令和2年度南部町一般会計補正予算(第3号)

問 国庫の交付金については、事業を推進するためになるべく早い交付が望まれますが、国からの交付はいつ頃になりますか。

財政課長 国からスケジュールの説明はありませんが、5月末までに計画を提出しまして、今回の補正予算書の編成となりました。

林道中沢線

台風19号で大被害を受けた林道中沢線災害復旧工事が完

成し、現場を観察しました。

行く途中には、まだ堆積物が多くあり、次の大雨が心配です。現場は、ブロック積み・ボックスカルバート・コンクリート舗装など土木技術の高さに感銘しました。

国の激甚災害に認められ、事業費は、95.4%の国庫補助金で施工され、今後治山工事として、橋りょうより上流に2基、下流に1基の堰堤が

に入るとの説明を受けました。

森村製材跡地石合盛土場

現地に付くと高い橋脚の上に中部横断道が見え、その下にグラウンドの様に広く整地された場所があり、法面も5



改修された平の取水施設

(株)に貸し出しています。

中央第6取水ポンプ場内配管工事

停電時に対応した設備として、令和元年に発電機の設置と施設内の配管整備を行い、これにより文京区の一部・中央区・天王区の一部の317世帯に停電時でも安定した送水が出来るようになりました。

この施設の汲み上げ量は毎時45t有り安定した水源です。またこの施設内には給水栓を設置し、災害時には自衛隊、町の給水車への注水等が出来るようになり給水の拠点となる施設になつております。

現地観察報告

ここが聞きたい!!

一般質問

5議員が問う



市川 強 議員

教育長 授業の遅れは各種行事を精選し、夏休みを23日間と短縮して、冬休みは当初の予定どおり変更いたしません。 部活動においては、3密にならないように配慮し、

臨時休校中に教員は原則として週2回訪問しました。 中学各家庭のWi-Fi環境を調べたところ92%あります。 今後、子どもたちにストレスが少なくなるようきめ細かい観察を行い、適切に対応してまいります。



ICTを使った授業

問 コロナ禍の対応

答 国・県と共に連携

問

①コロナ禍と新たな感染症が出た時の対応は。

②重篤な患者への対応は。

③マスクと消毒液の在庫。

④情報をおーんにする。

⑤町内自営業者に救済を。

⑥給付金と商品券の状況。

⑥6月8日現在で約95%です。

④情報は個人が特定されない様に配慮します。

⑤商品券で対応と新たな救援策を計画しています。

再質問 給付金と商品券の漏れが無いように再告知を

町長 町内全世帯にインターネット接続費用は、年間2億4千万円の財源が必要となります。

現実的ではありませんので住民の利用度などの費用対効果の検証が必要です。

小中学生各自1台のタブレット端末配備を控えて、ネット授業のために町内全世帯にネット接続を

問 ネット授業へ向けて

答 費用対効果を検証

現時点では事業の緊急性や優先度は低いと考えております。

再質問 中学生だけならWi-Fi環境の無い家庭を補助しても一ヶ月で10万円くらいの費用でネット授業を行なえますので考え方。

教育長 各家庭の公平性の配慮を鑑み、要保護及び準要保護家庭を対象に、通信機器の貸与や、通信費用負担を、町としてどうあるべきか検討しています。

町長

- ①国・県とも連携して、感染症対応窓口を設置して対応にあたります。
- ②保健所が対応します。
- ③マスクは在庫と発注済を合わせ4万7800枚、消毒液は263㍑の在庫があり、今後も補充します。

再質問 給付金と商品券の漏れが無いように再告知を

問 コロナ禍で学業へ影響

答

夏休み短縮で対応

問 コロナ禍により小中学校への影響は。

授業の遅れは各種行事を精選し、夏休みを23日間と短縮して、冬休みは当初の予定どおり変更いたしません。

部活動においては、3密にならないように配慮し、

臨時休校中に教員は原則として週2回訪問しました。

中学各家庭のWi-Fi環境を調べたところ92%あります。

今後、子どもたちにストレスが少なくなるようきめ細かい観察を行い、適切に対応してまいります。

教育長 各家庭の公平性の配慮を鑑み、要保護及び準要保護家庭を対象に、通信機器の貸与や、通信費用負担を、町としてどうあるべきか検討しています。

再質問 中学生だけならWi-Fi環境の無い家庭を補助しても一ヶ月で10万円くらいの費用でネット授業を行なえますので考え方。

現実的ではありませんので住民の利用度などの費用対効果の検証が必要です。

小中学生各自1台のタブレット端末配備を控えて、ネット授業のために町内全世帯にネット接続を

問 消防設備・機械器具は



わかばやし りょういち
若林 良一 議員

答 組織編成も考慮して見直す

問

町の消防団の団員数は年々減少傾向で、今年度は39名の登録の内、町外者は

11.9%、機能別消防団員は3.9%で、今後も減少は余儀なくされる事と思います。

火災発生時には最寄りの消防団の出動と、初動消火活動作業が行われる事と思います。

現在、何カ所で自然水利の消火活動が出来るのか。地域の防火貯水槽の水量にも限りがあります。

今後は、河川の整備をしないと火災時にポンプ車での自然水利放水が出来ない状況であり、可搬ポンプなら、河川に引き込み消火活動が可能になります。

現在、南部町の消防団機械器具の実態は、ポンプ車17台・可搬ポンプ積載車5台・軽自動車積載車13台の車両を維持し、古いポンプ車では27年を経過しているポンプ車も有ります。今後、増額が見込まれます。消防団の維持管理費と町の財政軽減を見据えたうえで町

として、今後消防機械器具購入に際し、どのような考え方を持っているのか伺います。

町長

消防の水利は、河川や水路から取る自然水利、また各地区の主要な箇所に設置してある貯水槽や、消火栓があります。

現在は異常気象により、河川等に大規模な土砂の堆積や河川が削られた状態で

あり、水利として利用可能な箇所は消防団各部で管理し、把握しています。

今後は自然水利を調査し、図面などを制作し共有化を図りたい。

現在、何台もの車両が更新時期を迎えようとしており、団員の減少、財政的負担の軽減・管轄の規模や居住人口を考えると、各部の消火活動に適正な車両・機能を備えた機種などの選別

や、更新時は組織の編成も考慮しながら、装備の見直しを図らなければならないと考えています。

今後は団員数の減少対策を最優先課題ととらえ、持続可能な南部町消防団の組織づくりに力を入れて行きたいと思います。

続可能な南部町消防団の組織づくりに力を入れて行きたいと思います。

たいと思います。



山間地に適用な可搬式



こいづみ しょういち
小泉 昇一 議員

問 安全な学童の通学路確保を

答 学童の安全の確保を最優先

問

中部横断自動車道全線開通を願望に控え、町内の柳島から南部間、4車線工事

中の切り通し箇所の東側は、住民の切実な要望が取り入れられ農道・生活道路として残されています。

しかし、尾根から北側の本郷・南部地区側は階段施工とのことです、見上げる空のある通学路に適した所です。

現在の中野・本郷・南部北校区の26名の学童は、船山川に架かる猿田橋より民家のない尾根入口から山尾根を越えるまで、木々の枝や葉が生い茂り、暗く、環境が良い安全な通学路とは言えません。

陽光が西に傾く頃は、暗く可哀想だと言う声を耳にすることから、新たに「安全な通学路」の確保を訴えます。

①柳島片葉地内（実成寺西側）尾根までの農道を穩やかに歩行しやすく施工する。②尾根から北側の階段施工計画部に、自動車道の側道まで歩行しやすい稳やかな道路を施工する。

以上を整備し、「安全な通学路」として保護者・学校現場者・教育関係者の皆さんと協議し、積極的に進めていくことを提案します。

町長 児童生徒の通学時の安全確保は、小中学校長・警察・国土交通省等の各種団体による通学路安全推進会議を開催し、PTAからの意見も伺い、交通・防犯に関する会議を行っています。

ご指摘の赤道を穩やかに付け替えすることは、設計の見直しや新たに用地の確保が必要になつてくるので、関係者と協議した過程からしても、大変厳しいご提案と考えています。

子どもたちの安全確保は最優先であり、通学路に隣接している山林所有者の方々に早急にお願いし、立木の間伐・伐採等を行い、児童の安心安全な指定通学路の確保に努めています。これからも、通学路安全推進会議や教育4者会議を通じて寄せられる、関係者の声に耳を傾け安心していただける、行政運営に取り組んでいきます。



現在の通学路



完成前の農道

コロナ禍を克服する 南部教育は



わかばやし かずあき
若林 一明 議員

児童・生徒への感染防止を 第一義とし、対応した

① 次代を担う子どもたちは町の宝です。是非多くの町民にも子どもたちへの対応状況を伝えてほしいと思います。南部教育は他とくらべても充実した施策を推進してきました。

この度の事態にどのように対応したのか。第2波・3波が予想されるなか、今後の展開をどのように考えているのか以下の3点を、教育長に伺う。

関係者の皆様にとつては経験のない卒業式や入学式を行つたものの、小中学校の新一年生にとつては、本当に大変な期間であったと思います。

新型コロナウイルスに對
処するため、児童生徒・保
護者・先生方をはじめ関係
者の皆様の日々のご苦労に
エールを送ります。

再度の延長要請と県の緊急事態措置に基づき5月24日まで臨時休業を行いました。休業期間中は原則的に週2回の家庭訪問を実施し、児童生徒たちの体調面の把握と学習教材の提供をしました。

学童保育については子育て支援課と連携し、3月4日から一日保育を富河児童館・旧睦合保育所で実施、4月13日から各小学校の各教室を利用し、午前は先生、午後は支援員が対応した。

は内容を精選し、規模縮小時間短縮のなかで開催しました。新年度に入つてからも4月7日に緊急事態宣言が発令されたため、富沢小学校の開校式、小中学校の入学式、始業式を感染症対策を行つた上で執り行い、年度始めの必要な指導をして、4月10日まで開いた。

組みの経過を学童保育も含めて簡略に。

教育長 子どもたちの体調面の管理を保護者に要請し、何かあれば学校へ連絡・相談するようお願いしてきたが、今後も24時間子供SOSダイヤルの周知を図り、児童生徒へ健康觀察を的確に行い、専門的な事例は、心の相談教室・スクールカウンセラー等により支援していくたい。

(3) これまでの感染症の経験から、第2波・3波が予想されるが子どもたちや保護者からの何らかの相談の窓口の設置を含めて対処方針は。

教育長 子どもたちへ体操やウォーキングなどの適度な運動を心がけるよう指導した。

また、校庭の開放もしました。学校再開後も、マスクの着用・換気・距離に気配りながら屋外で運動するようにしており、用具の消毒・手洗いの徹底を指導しています。

④ ICT の活用は
教育長 機器の整備を十分に
進めたうえで、対応していく
きたい。

教育長 学習ツールは内容を
精査して取り上げてゆく。
校務については、働き方改
革にもなるので広域で対応
していきたい。

② 学習者用のPCの導入は、
教育長 予算を計上し、県の一括購入により対応していきたい。

再質問 オンライン教育を行
う上で国が進めている「ギ
ガ教育」に対応して進めて
いるが、現在どのような状
況か。重要なポイント4つに
ついて伺いたい。

① 校内ランの整備は
各校において整備を
進めている。

教育長



南部中学校 授業風景



もちづき ふじかず
望月 滕一 議員

問 住環境と 森林環境の共生は

答 優先順位を決定し整備する

問

森林は私たちにとつて共生する大きな資産だが、需要供給のバランスが悪く、

人工林の所有者は維持管理・

保全も思うに任せず、生活

環境等変化している地域も

多く、加えて放置林は防災

面でも大きな災いで、安心・

安全確保が危ぶまれる地域

路線もあります。

住民への山林管理と住民

の永住地としての生活環境

づくりについて、どのように

に町は政策を持っているの

か伺います。

町長 南部町で生活する上で、

森林との共生は切り離せな

く、その多くは伐期を迎

ており、所有者ご自身では

管理できない場合は、林業

経営者に委託する事が望ま

しいが、町に管理委託をし

たい方も多いので、町が行

う意向調査で公益性や経済

性を評価したうえで、優先

順位を決定して整備を進め

ていきます。

住環境の改善という視点

が森林環境譲与税に含むこ

とが出来るか。国・県と相

談し、計画の策定を進めて

いきます。

また、町の森林は人工林

が大半を占めており、住環

境の改善を含め、政策にど

こまで取り組めるか、調査

と研究をしていきたいと考

えていきます。

問

問 林業振興と自然資産の活用は

答 住環境の改善など調査・研究

問

森林環境譲与税を活用し、行政が人材の育成も併せて、政策的に取り組む事が重要ですし、間伐や伐採などを町が奨励を推進する仕組み作りも必要だと思います。

活用の可能性を伺います。

町長 森林環境譲与税を活用し、森林整備が進めば林道や登山道等の災害被害も減少していくものと考えています。



万沢播磨



内船徳間

第1回臨時議会報告

令和2年4月16日第1回臨時議会が開催されました。

- 南部町税条例等の一部を改正する条例について
地方税法等の一部を改正する法律が令和2年3月31日に公布されたことに伴い、南部町税条例等の一部を改正する必要が生じたため。
(賛成・全員)
- 南部町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について
地方税法施行令等の一部を改正する政令が令和2年3月31日に公布されたことに伴い、南部町国民健康保険税条例の一部を改正する必要が生じたため。
(賛成・全員)
- 教育委員会委員の任命について
南部町国民健康保険税条例の一部を改正する必要が生じたため。
(賛成・全員)
- 南部町税条例の一部を改正する条例の制定について
地方税法等の一部を改正する法律(令和2年法律第26号)が公布されたことに伴い、住民税、軽自動車税、固定資産税に特例措置を講じることとしたことに伴い、本条例の一部を改正する必要が生じたため。
(賛成・全員)
- 傷病手当金については、国て傷病手当金については、国

民健康保険法第192号により、市町村は、条例また規則の定めることにより行うことが出来るとされており、国内の新型コロナウイルス感染症の拡大状況の観点から、当該手当金の支給に関する特例を定めるについて、南部町国民健康保険条例の一部を改正する必要が生じたため。

当金の支給に関する特例を定めるについて、南部町国民健康保険条例の一部を改正する必要が生じたため。
(賛成・全員)

- 令和2年度南部町国民健康保険特別会計補正予算について
新型コロナウイルス感染拡大により、経済的な影響を与えるられる町民の心情に寄り添うため、町の特別職も給料の一部を減額することとしたことと伴い、本条例を制定する必要が生じたため。
(賛成・全員)

新型コロナウイルス感染拡大の観点から傷病手当金を支給することに伴い、南部町国民健康保険特別会計補正予算を編成する必要が生じたため。
(賛成・全員)

防止の観点から傷病手当金を支給することに伴い、南部町国民健康保険特別会計補正予算を編成する必要が生じたため。
(賛成・全員)

- 教育委員会委員の任命について
南部町国民健康保険税条例の一部を改正する必要が生じたため。
(賛成・全員)

次の方を任命いたしました。

南部町内船3941番地

山本純司

(同意・全員)

第2回臨時議会報告

(賛成・全員)

- 令和2年度南部町一般会計補正予算(第一号)
(歳入歳出の補正)

補正額は、8億5642万3千円を追加し、予算の総額を57億9142万3千円とする。

- 南部町議會議員の議員報酬の特例に関する条例の制定について
(賛成・全員)

3月30日に開催されました。定例議会において、議長・副議長・監査委員の選挙がおこなわれ、次の方に決定しました。

- 南部町議會議員の議員報酬の特例に関する条例の制定について
(賛成・全員)

3月30日に開催されました。定例議会において、議長・副議長・監査委員の選挙がおこなわれ、次の方に決定しました。

- 福田清美(中央市)
議長

3月30日に開催されました。定例議会において、議長・副議長・監査委員の選挙がおこなわれ、次の方に決定しました。

- 長谷部集(甲斐市)
監査委員

3月30日に開催されました。定例議会において、議長・副議長・監査委員の選挙がおこなわれ、次の方に決定しました。

- 矢崎俊秀(南アルプス市)
副議長

3月30日に開催されました。定例議会において、議長・副議長・監査委員の選挙がおこなわれ、次の方に決定しました。

- (賛成・全員)

3月30日に開催されました。定例議会において、議長・副議長・監査委員の選挙がおこなわれ、次の方に決定しました。

- 町と町議会はそれぞれ、特別職の給料や議員報酬を5%減額分はふるさと支援がんばろう商品券発行などに関連する予算に充当されます。

3月30日に開催されました。定例議会において、議長・副議長・監査委員の選挙がおこなわれ、次の方に決定しました。

- その後、専決処分21件、条例の制定20件、令和2年度一般会計予算1件の議案が提出され、全員一致で可決されました。更に、追加議案で条例の改正1件の議案が提出され全員一致で可決し閉会されました。

山梨西部広域環境組合定例議会報告



第11回

なんぶ少年少女合唱団

町内の団体や
サークルの
紹介です
です

○ 紹介

・結成11年目突入

2009年5月に、「南部町に、子どもたちの元気な歌声を響かせたい。」と、小学生～高校生を対象にメンバーを募集し、結成。毎年メンバーの入れ替わりがあるものの、20名前後のメンバーで活動しています。

○ 活動内容

毎月第2、4金曜日に、南部町文化ホールで、夜7時～8時半まで、山田勇先生、佐野貴子先生の指導で練習を行っている。町民文化祭やなんぶ合唱のつどいへ参加させて頂いたり、福祉施設への訪問も行っています。また、団員同士の交流を深める為に、お楽しみ会や、クリスマス会などのイベントも楽しんでいます。

○ 団の魅力

合唱は一緒に歌う仲間がいて一つの歌を創り上げます。団員の心が一つになり、いいものが生まれます。『なんぶ少年少女合唱団』のメンバーは、年齢性別や地域を問わず、上級生は下級生の面倒をみて、下級生は上級生を頼りに、みんなで和気あいあいと、とても仲良く活動しています。

○ 夢と楽しみ

毎年、町民の皆さんに、私達の歌声をお届けできる機会を頂いており、皆さんに、合唱の楽しさや良さを感じて頂けるよう、心を一つにして活動に励んでいます。



○ 議会の皆さんに!

これからも『なんぶ少年少女合唱団』を応援して下さいますよう、よろしくお願いします。

協力ありがとうございます！

まさに、ワン・チーム。指導者と支えている家族の皆さんに感謝致します。

人口7000人の町で、皆さんが町民に感動と心を豊かに、あたたかみをくれるパワーありがたいです。

それぞれの皆さんに、新型コロナウイルス感染症拡大防止対策の中で、授業の遅れなど大変ですが、「明けない夜はありません。」がんばってください。

南部町議会議長 仲龜佳定



○ 皆さんに！

昨年、結成10周年目を迎えた私達は、『結成10周年記念コンサート』を開催する予定でした。しかし、新型コロナウイルス感染拡大防止の影響を受けて、残念ながらコンサートを開催する事が出来ませんでした。みんなで心を一つにして準備と練習に取り組んできましたので、いつか必ず南部町の皆さんに私達の歌声をお届け出来る日が来るのを楽しみに、これからも活動に励んでいきます。

これからも『なんぶ少年少女合唱団』を応援して下さい。

※シリーズ「こんにちちは！」に掲載団体を募集しています。事務局（☎66-3415）までご連絡下さい。お待ちしています。



栄小学校



睦合小学校



富沢小学校

自然の中で

町民の広場

朝夷あけ美
(柳島区)

私は、この3月にこれまで勤めていた仕事を退職し、4月から第2の人生に入りました。4月と言えば新型コロナウイルスが蔓延し、日本中に不要不急の外出自粛が強く呼びかけられていた時期でした。外出が減り、さらにお子さんがいる家庭では休校、休園が続いた大変な毎日だったと思います。ニュース番組や新聞でも自粛疲れコロナ疲れが数多く報道されていました。

そんな中、私自身も外出を控え、日中は一人で過ごす時間がが多くなりました。しかし、自粛疲れを感じることは、全くありませんでした。一歩家の外に出ると、目の前には田んぼや畑が広がり青々とした山も見えます。周囲の自然の様子に癒されました。勤めていたころは、時間に追われゆつくりと周囲の様子を見渡すゆとりがありませんでした

遠くに外出しなくとも、南部町の自然や地域の人々に癒され励まされながら、充実した日々を送っています。

私は、この3月にこれまで勤めていた仕事を退職し、4月から第2の人生に入りました。4月と言えば新型コロナウイルスが蔓延し、日本中に不要不急の外出自粛が強く呼びかけられていた時期でした。外出が減り、さらにお子さんがいる家庭では休校、休園が続いた大変な毎日だったと思います。ニュース番組や新聞でも自粛疲れコロナ疲れが数多く報道されていました。

私の家にも畑や田んぼがあります。これまで手入れが行き届かず草だらけになっていましたが、自由な時間が増えた今、見よう見まねで少しづつ畑仕事を行っています。すると、近くの田畑で作業している方から、「よくやつてるじゃん。がんばってるね。」と声をかけていただいたら、作物の手入れの仕方を教えていただいたりすることが増えました。一人で作業をしていても、声を頻繁にかけていただくので、人とのつながりや暖かさを感じ、とても心強くありがたく思っています。

たが、今は、山の緑がきれいだと感じることが増えました。また、田んぼや畑の様子を見るのも楽しみになってきた。買い物に行く途中、きれいな花を咲かせている庭や、畑で立派に育っている作物も自然に目に入つてくるようになります。花作り野菜作り米作りを丹精込めて行つている家が多いことに改めて気づきました。そして、私もあんな風に花を咲かせてみたい、野菜を育ててみたいと思うようになりました。

私の家にも畑や田んぼがあります。これまで手入れが行き届かず草だらけになっていましたが、自由な時間が増えた今、見よう見まねで少しづつ畑仕事を行っています。すると、近くの田畑で作業している方から、「よくやつてるじゃん。がんばってるね。」と声をかけていただいたら、作物の手入れの仕方を教えていただいたりすることが増えました。一人で作業をしていても、声を頻繁にかけていただくので、人とのつながりや暖かさを感じ、とても心強くありがたく思っています。

たが、今は、山の緑がきれいだと感じることが増えました。また、田んぼや畑の様子を見るのも楽しみになってきた。買い物に行く途中、きれいな花を咲かせている庭や、畑で立派に育っている作物も自然に目に入つてくるようになります。花作り野菜作り米作りを丹精込めて行つている家が多いことに改めて気づきました。そして、私もあんな風に花を咲かせてみたい、野菜を育ててみたいと思うようになりました。

たが、今は、山の緑がきれいだと感じることが増えました。また、田んぼや畑の様子を見るのも楽しみになってきた。買い物に行く途中、きれいな花を咲かせている庭や、畑で立派に育っている作物も自然に目に入つてくるようになります。花作り野菜作り米作りを丹精込めて行つている家が多いことに改めて気づきました。そして、私もあんな風に花を咲かせてみたい、野菜を育ててみたいと思うようになりました。

○議会傍聴のご案内

次の定例会は9月です。議場入口で受付をしていました。されば、だれでも傍聴できます。詳細は議会事務局へお問い合わせください。

4月	27日(月)	6月定例会日程調整会議
5月	12日(火)	全員協議会
6月	1日(月)	議会運営委員会
	4日(木)	広報正副委員長打ち合わせ
	6月(月)	中部横断自動車道(富沢・増穂)建設促進連絡協議会
	9日(火)	会計監査
	12日(金)	第1回定期会開会
	14日(日)	第1回広報編集委員会
	16日(火)	本会議2日目(現地視察)
	18日(木)	第2回定期会開会
	20日(土)	南部「ジスマックスセンター」例月現金出納検査
	22日(月)	第1回町村議会議長会議
	24日(水)	議会運営委員会
	27日(土)	地鎮祭
	29日(月)	第2回広報編集委員会
7月	1日(火)	全員協議会
	3日(木)	本会議3日目(閉会)
	4日(金)	第3回広報編集委員会
	6日(日)	例月出納検査
	8日(火)	第2回町村議会議長会議
	10日(木)	議会運営委員会
	12日(土)	議会運営委員会
	14日(月)	第4回広報編集委員会
	16日(火)	第1回議会広報編集委員会
	18日(木)	第2回町村議会議長会議
	20日(土)	議会運営委員会
	22日(月)	第5回広報編集委員会
	24日(水)	議会運営委員会
	26日(金)	議会運営委員会
	28日(日)	議会運営委員会
	30日(火)	議会運営委員会

（副委員長 望月）
木遠高若望小
内藤橋林月泉
秀高茂良光昇
樹芳広一彦
（副委員長 副委員長）

編集後記

▼新型コロナウイルス感染症が世界を襲い、さまざまなお禍をもたらしています。政治・経済・文化・スポーツ等に多難な年となっています。今までの幸せな生活から一変して厳しい生活に：新型コロナウイルス感染症の影響で職を失い、生活様式も大きく変わってきています。一日も早く平穏な日々を取り戻す為にも、新型コロナウイルス感染症の終息を願わざにはいられません。

▼例年ですとこの時期には、新嘗祭や祇園祭等の祭りが盛大に開催されれるところですが、残念ながら中止となってしましました。一年間苦労して管理して下さったボランティアの方々に感謝すると共に、きれいに咲いたあじさいを見られない事がとても残念に思います。

▼議員任期も残り3ヶ月となり、在任の議会だよりも残り一回の発行を残すのみとなりました。最後まで皆様に親しまれる議会だよりになるよう、全力を傾けて参ります。